
Câmara de Nova Odessa aprova
aumento de cadeiras, 13º e férias
Em votação com discussões acaloradas, maioria dos parlamentares decidiu elevar quantidade de vereadores e benefícios  PÁGINA 08
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O prefeito Zezé Gomes (Republicanos) convocou nesta segunda-feira (4) uma re-
união de urgência com seu secretariado para que apresentasse ao chefe de gabi-
nete do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), Marco Aurélio Ribeiro, o Mar-
cola, as demandas do município. Marco Aurélio Ribeiro destacou que a sua vinda 
à Hortolândia se deve a um pedido especial do presidente Lula.                    PÁGINA 10

A mais nova pesquisa INDSAT (Indicadores de Satisfação dos Serviços Públicos) 
aponta que Nova Odessa alcançou índice de 81% na aprovação da merenda escolar 
das escolas públicas municipais. Tal indicador representa um aumento na taxa de 
satisfação de pais de alunos da rede municipal em comparação com o ano ante-
rior e coloca a cidade acima da média entre os municípios de pequeno porte ava-
liados pelo levantamento.                                                                                                   PÁGINA 05

Oito pessoas ficaram feridas, sendo uma delas em estado grave, depois da batida 
entre um ônibus do transporte coletivo urbano e um carro, na Rodovia Jornalista 
Francisco Aguirre Proença (SP-101), em Campinas. O coletivo saiu de Hortolân-
dia e seguia em direção à metrópole no momento do acidente. O ônibus chegou 
a tombar em um barranco, no acostamento.                                                           PÁGINA 09

Assessor de Lula vem a 
Hortolândia e acolhe demandas

Oito em cada dez pais aprovam 
a merenda em Nova Odessa

Ônibus tomba e deixa oito 
feridos na Rodovia SP-101
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Na próxima quarta-feira (6), uma iniciativa solidária promete transformar o dia 
de cerca de 800 crianças das escolas municipais de Sumaré. Uma parceria entre a 
Prefeitura e empresários locais realizará a entrega de 1.280 brinquedos aos alunos, 
marcando o projeto denominado “Adote uma Escola”. A entrega de brinquedos 
ocorrerá no Shopping ParkCity Sumaré, a partir das 8h30.                               PÁGINA 06

A mulher encontrada morta embaixo da Ponte Estaiada, em Hortolândia, foi iden-
tificada pela Polícia Civil como Eliene Santos Souza, de 44 anos. O corpo da ví-
tima estava na linha férrea na última sexta-feira (1º), no Jardim Santa Rita. A fa-
mília da vítima compareceu à DDM (Delegacia de Defesa da Mulher) e prestou 
depoimento ao delegado que cuida da investigação do caso.                          PÁGINA 09

Empresários 
doam mais 

de 1,2 mil 
brinquedos 
em Sumaré

Mulher assassinada é 
identificada em Hortolândia

VEREADORES VOTAM LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL EM SUMARÉ PÁG. 03
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Mania de Churrasco inaugura 
unidade no Shopping ParkCity  PÁG.08

Prefeitura de Hortolândia anuncia 
programação especial de Natal  PÁG.04

Deputada Ana Perugini 
confirma R$ 5 milhões para 
saúde e infraestrutura      PÁGINA 06

RESTAURANTE

DECORAÇÃO

15 MUNICÍPIOS
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Aaprovação da 
PEC que restrin-
giu as prerroga-

tivas monocráticas dos 
ministros do Supremo 
Tribunal Federal, impe-
dindo-os de suspender 
por meio de decisões individuais 
a vigência de leis aprovadas pelo 
Poder Legislativo e atos do chefe 
do Poder Executivo, sob a justifi-
cativa de que elas interferem na 
autonomia desses dois Poderes 
e de que já estava na hora de se 
restabelecer o princípio proces-
sual da colegialidade da corte, 
não foi causada por problemas 
ocorridos recentemente. Na rea-
lidade, ela resulta de diferentes 
fatores estruturais, alguns dos 
quais são bastante antigos.

Um desses fatores foi a am-
pliação, promovida pela Cons-
tituição de 1988, do número de 
entidades com prerrogativa legal 
para impetrar no Supremo ações 
diretas de inconstitucionalida-
de, ações declaratórias de cons-
titucionalidade, ações diretas de 
inconstitucionalidade por omis-
são arguição de descumprimen-
to de preceitos legais. Outro fator 
está no imenso poder hoje deti-
do pelo Supremo. Além de atuar 
como corte constitucional, ele 
é uma corte de cassação e um 
tribunal de primeira instância 
com competência para julgar 
detentores de mandatos eleti-
vos. A corte também atua na di-
reção do Tribunal Superior Elei-
toral e ainda controla o funcio-
namento do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ).

Não bastasse isso, ainda há 
mais uma importante herança 
da Constituição de 1988. Dada a 
complexidade da sociedade bra-
sileira, que vem se dividindo há 
décadas em sistemas funcional-
mente diferenciados que, por sua 
vez, tendem a se subdividir em 
novos subsistemas, a Assembleia 
Constituinte teve de recorrer a 
uma combinatória entre regras 
e princípios constitucionais. Ca-
nonizadas pela cultura bachare-
lesca que durante muito preva-
leceu na cultura jurídica brasi-
leira, as regras se expressam por 
meio de conceitos claros e obje-
tivos e são autoaplicáveis, com 
base numa interpretação secun-
dum legem. Valorizados pela in-
fluência do realismo americano 

na renovação do pensa-
mento jurídico, os prin-
cípios se expressam por 
meio de conceitos vagos, 
plurívocos e semantica-
mente indeterminados, 
o que exige que sua apli-

cação seja feita por meio de uma 
ponderação de interesses.

Com isso, os princípios – como 
os da boa-fé, da moralidade pú-
blica, da função social do contra-
to, da função social da proprie-
dade e do trabalho como “condi-
ção da dignidade humana”, por 
exemplo – têm uma caracterís-
tica que as regras não têm. Tra-
ta-se da dimensão da importân-
cia do que está em jogo num lití-
gio judicial. Justamente porque 
os princípios são mais vagos do 
que as regras, a ponderação so-
bre os interesses em conflito per-
mite que os juízes, desembarga-
dores e ministros dos tribunais 
superiores levem em conta al-
guns critérios, como adequação, 
necessidade, proporcionalidade 
e até mesmo a permeabilidade 
a determinados argumentos de 
natureza moral.

O que levou a Assembleia 
Constituinte a optar por uma 
combinatória entre regras e 
princípios no texto da Carta de 
1988 é o fato de que, numa so-
ciedade complexa como a nos-
sa, as regras jurídicas tendem a 
ser ineficazes. Se por um lado 
elas funcionam bem nos con-
textos em que há uma cultu-
ra comum, valores sedimenta-
dos e comportamentos repeti-
tivos, como ocorre nos países 
da Europa Ocidental, por ou-
tro deixam a desejar em con-
textos como o latino-america-
no, no qual se inclui o Brasil, em 
que há muitas fraturas sociais, 
acentuadas desigualdades eco-
nômicas, enorme diversifica-
ção de interesses particulares 
e novas rotinas. Para este tipo 
de contexto, os princípios ten-
dem a ser mais eficazes do que 
as regras, uma vez que permi-
tem aos juízes, desembargado-
res e ministros julgar os casos 
judiciais que lhes são submeti-
dos levando em conta as espe-
cificidades dos locais em que os 
conflitos eclodiram e avalian-
do suas consequências naquela 
comunidade, indo assim muito 
além dos autos.

Como, diante das especifi-
cidades do País, a Assembleia 
Constituinte não teve outra saí-
da a não ser adotar um número 
muito maior de princípios do 
que de regras jurídicas, a ma-
leabilidade inerente aos prin-
cípios aumentou significativa-
mente o alcance das técnicas 
hermenêuticas. E como os tri-
bunais não podem deixar sem 
uma resposta os conflitos que 
lhes são levados pelas partes be-
ligerantes, em busca de uma so-
lução, a conjugação de todos es-
ses fatores multiplicou o prota-
gonismo da magistratura na vi-
da política, econômica e social 
brasileira. Apesar do natural e 
inevitável risco de interpreta-
ções contraditórias dos princí-
pios em casos polêmicos, bem 
como de equívocos e aumen-
to de arbítrio judicial nos jul-
gamentos, foi por isso que o Ju-
diciário passou a impressão de 
estar interferindo na jurisdição 
do Executivo e do Legislativo, 
o que levou seus integrantes a 
serem acusados de “ativismo”. 
E também foi por isso que, be-
neficiadas pelo vácuo de poder 
do último presidente da Repú-
blica, as bancadas mais fisioló-
gicas, as bancadas neopentecos-
tais e algumas bancadas corpo-
rativas do Senado se sentiram 
suficientemente fortes para in-
vestir contra o órgão de cúpula 
do Judiciário, aprovando a PEC 
que limita suas decisões mono-
cráticas e tenta retirar da corte a 
prerrogativa de estabelecer suas 
próprias regras internas.

Por mais que a PEC aprova-
da pelo Senado seja, por um la-
do, redundante em alguns pon-
tos, por tratar de casos já regula-
dos pela ordem jurídico-consti-
tucional, e pressione por outro 
lado a corte a voltar a atuar co-
mo uma instituição colegiada, 
deixando de se comportar co-
mo um “arquipélago com onze 
ilhas”, essa ofensiva é uma amea-
ça à democracia constitucional 
do País. Entre outros motivos 
porque, sentindo-se empode-
radas com a PEC aprovada pelo 
Senado, as bancadas religiosas, 
corporativas e do Centrão – com 
suas composições muitas vezes 
cambiantes e fluidas – poderão 
apresentar PECs novas, provo-
cativas e até antidemocráticas. 

O embate entre o Senado e o 
STF e a ameaça à democracia 
constitucional do País
José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP

n  CHARGE

Um novo estudo, publi-
cado na revista cien-
tífica Sensors e reali-

zado por um grupo formado 
por pesquisadores brasileiros e 
britânicos do Instituto de Bio-
ciências (IB) e da Faculdade de 
Ciências e Tecnologia (FCT) da 
Universidade Estadual Paulista 
(Unesp), em parceria com um 
colega do Departamento de 
Materiais e Produção da Aal-
borg University (Dinamarca), 
localizou uma região cerebral 
que pode estar ligada à forma 
como o Parkinson afeta a ca-
minhada em pacientes que so-
frem da doença através de téc-
nicas não invasivas.

O estudo analisou 29 adultos 
de 70 anos, 14 deles eram sau-
dáveis e 15 sofriam com Par-
kinson, todos conseguiam an-
dar sem ajuda de terceiros e 
realizaram alguns testes mo-
tores enquanto eram monito-
rados por sensores de pressão 
em um tapete e com o uso de 
64 eletrodos através de uma 
eletroencefalografia que ana-
lisou a atividade elétrica no cé-
rebro dos pacientes.

De acordo com os resulta-
dos, foi demonstrado que, nos 
pacientes com Parkinson, en-
quanto caminhavam apresen-
tavam reduções em alguns ti-
pos específicos de ondas cere-
brais em certas regiões do cé-
rebro, como o córtex sensório-
-motor, o que levanta a hipó-
tese de que o uso de medica-
mentos dopaminérgicos ajude 
a corrigir o padrão da doença. 

De acordo com o neuroci-
rurgião Dr. Bruno Burjaili, o 
estudo pode ajudar a aprimo-
rar o uso dos tratamentos já 
existentes para Parkinson, aju-
dando a melhorar a qualidade 
da caminhada dos pacientes.

“O que queremos é que as 
pessoas consigam andar me-
lhor na doença de Parkinson. 
Então, um estudo que consegue 
captar alterações cerebrais com 
equipamentos pouco invasivos 
pode, sem dúvida, contribuir 
para que novos aparelhos com 
o objetivo de melhorar essa ca-
minhada sejam desenvolvidos”.

“Além disso, conseguimos 
vislumbrar a possibilidade de 
aliarmos equipamentos assim 
com os recursos que já conse-
guimos oferecer, como a Esti-
mulação Cerebral Profunda e, 
quem sabe, a estimulação do 
sistema nervoso no interior da 
coluna”, ressalta.

“Esse último tipo de estimu-
lação é um forte candidato pa-
ra superar problemas desafia-
dores como o congelamento 
(“freezing”) da caminhada no 
Parkinson. A captação de sinais 
neurais, em tempo real, confor-
me proposto pelo grupo, pode-
ria otimizar essa estimulação”, 
afirma Dr. Bruno Burjaili.

Novo estudo 
pode ajudar 
a melhorar 
tratamento 
para pacientes 
que sofrem 
de Parkinson

Bruno Burjaili
é neurocirurgião funcional 
especialista em Parkinson
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Sol com algumas nuvens. 
Chove rápido durante 

o dia e à noite.
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Nova Odessa chega 
a 81% de aprovação 
na merenda e 
supera ano anteriorCIDADES

A fim de aperfeiçoar o 
atendimento à população, 
Hortolândia realiza uma 
programação regular de 
atividades de capacitação 
para as equipes de saúde 
do município. Desta vez o 
foco foi para os profissio-
nais que atuam no Hospi-
tal Municipal Mario Co-
vas. A OS (Organização So-
cial) Beneficência Hospita-
lar Cesário Lange (BHCL), 
responsável pela gestão da 
unidade, ministrou a for-
mação “Clima institucio-
nal – Gentileza gera genti-
leza”. Também participa-
ram da capacitação os pro-
fissionais das UPAs (Unida-

des de Pronto Atendimen-
to) do município. 

A formação teve aulas on-
-line e atividades presen-
ciais, estas últimas foram 
realizadas na semana pas-
sada. De acordo com o dire-
tor assistencial da OS, Thia-
go Manttuane, o objetivo da 
formação foi estimular nas 
equipes do hospital uma re-
flexão sobre o trabalho que 
realizam e promover mu-
danças de atitudes a fim de 
melhorar cada vez mais o 
atendimento aos pacientes 
e à população.

Uma das atividades prá-
ticas foi uma dinâmica em 
grupo realizada com o uso 
de barbante. “A ideia da 
dinâmica foi demonstrar 
a importância do trabalho 

em equipe e a união entre 
os colaboradores do hospi-
tal”, explica o diretor Thia-
go Manttuane.

O Hospital Municipal 
continua a receber melho-
rias e modernização de 
equipamentos. Um exem-
plo é a recente instalação de 
um aparelho denominado 
booster, que executa o en-
garrafamento de cilindros 
de oxigênio com o gás exce-
dente produzido pela usina 
do hospital. O equipamen-
to proporciona ao municí-
pio economia de recursos, 
bem como independência 
e autonomia na produção 
de oxigênio, evitando assim 
que o município sofra com 
eventuais crises de abaste-
cimento do gás.

Equipes do HM recebem capacitação para melhorar atendimento

Uma das ações realizadas foi a dinâmica em grupo com utilização do barbante

MARIO COVAS

DIVULGAÇÃO

TERÇA-FEIRA
05 DE DEZEMBRO DE 2023

03

Tribuna Liberal

Projeto de autoria do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania) estima receita 
e fixa despesas em R$ 1,3 bilhão 
para o próximo exercício financeiro, 
priorizando novos investimentos 

Nesta terça-feira (5), a 
Câmara Municipal de Su-
maré se prepara para votar 
em segundo turno a LOA 
(Lei Orçamentária Anual) 
para o exercício de 2024. A 
sessão ordinária acontece-
rá no plenário do Legisla-
tivo a partir das 15h, e se-
rá transmitida em tempo 
real pelo canal oficial da 
Câmara no YouTube (you-
tube.com/camarasumare).

O Projeto de Lei nº 
263/2023, de autoria do 
prefeito Luiz Dalben (Ci-
dadania), é o cerne da dis-
cussão, pois estima a recei-
ta e fixa as despesas para o 
próximo ano no montante 
de R$ 1.347.045.000,00. A 

votação em segundo tur-
no é crucial para a aprova-
ção final da LOA, que deli-
neará as prioridades e in-
vestimentos do município 
ao longo do ano de 2024.

Além da votação do 
projeto principal, os par-
lamentares também te-
rão em pauta uma emen-
da proposta pelo vereador 
Toninho Mineiro (PV). A 
emenda busca adicionar 
R$ 1 milhão ao orçamento, 
especificamente destinado 
à construção de ciclovias, 
reforçando o compromis-
so com o desenvolvimento 
urbano sustentável.

A LOA já passou pelo 
primeiro turno de votação, 
realizado em 21 de novem-
bro. Previamente, em 20 
de outubro, uma audiên-

cia pública na Câmara pro-
porcionou a apresentação 
detalhada do projeto de lei, 
oferecendo transparência 
e oportunidade para a co-
munidade compreender 

os detalhes do orçamen-
to proposto.

A sessão desta terça-fei-
ra não se limitará apenas 
à discussão da LOA. Hon-
rarias serão concedidas a 

19 homenageados, indi-
cados pelos vereadores, 
reconhecendo suas co-
laborações para a comu-
nidade. As honrarias in-
cluem o Diploma Dra. Zil-

da Arns Neumann, a Me-
dalha e Diploma Gunnar 
Vingren e Daniel Berg, a 
Medalha Max Vasconce-
los da Silva e a Medalha 
Rodolpho Albino.

Votação em segundo turno é crucial para a aprovação final da LOA 2024

Câmara de Sumaré vota em segundo 
turno Lei Orçamentária Anual 2024
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O Conselho Municipal 
de Saúde é o órgão por meio 
do qual os moradores po-
dem participar para me-
lhorar a saúde do municí-
pio. Os novos conselheiros 
eleitos tomaram posse nes-
ta segunda-feira (04). A ce-
rimônia contou com a par-
ticipação do prefeito José 
Nazareno Zezé Gomes (Re-
publicanos) e do secretá-
rio de Saúde, Dênis André 
José Crupe. Os novos inte-
grantes foram escolhidos 
por meio da eleição reali-
zada no dia 20 de outubro 
deste ano.

O chefe do Poder Execu-
tivo destacou que o conse-
lho é importante para que 
o município melhore po-
líticas públicas na área de 

saúde. “O nosso objetivo, 
como gestor público, é cui-
dar de todos os moradores 
da cidade, em especial, da-
queles que mais precisam. 
A Saúde é um dos setores 
mais importantes porque é 
nela que trabalhamos para 
salvar vidas e garantir me-

lhor qualidade de vida pa-
ra todos. Por isso, a partici-
pação do conselho é funda-
mental para que possamos 
avançar nas políticas públi-
cas para garantir uma as-
sistência em saúde de ex-
celência”, destacou o pre-
feito Zezé Gomes.

Os integrantes eleitos 
cumprirão mandato para o 
biênio 2023-2025. De acor-
do com a Secretaria de Saú-
de, os novos conselheiros 
receberão uma capacitação 
no dia 18 deste mês. Os no-
vos conselheiros iniciarão 
suas atividades no dia 1º de 
janeiro de 2024. O conse-
lho é formado por 10 repre-
sentantes da sociedade civil 
(usuários), 5 representantes 
do segmento trabalhadores 
da rede municipal de saúde 
e 5 membros indicados pela 
Administração Municipal, 
e os respectivos suplentes.

Regulamentado pela Lei 
Municipal nº 53, de 1993, 
o Conselho Municipal de 
Saúde é um órgão delibe-
rativo, colegiado e perma-
nente da Secretaria de Saú-
de. São atribuições compe-
tentes do órgão formular 

Eleitos do Conselho de Saúde tomam posse em Hortolândia

Cerimônia realizada nesta segunda-feira (04) contou com presença do prefeito Zezé Gomes
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diretrizes, programas, ela-
borar metas e propor po-
líticas públicas relaciona-
das a ações no âmbito da 

saúde. O conselho também 
atua diretamente na fisca-
lização do atendimento de 
saúde e acompanha as ver-

bas que são encaminhadas 
pelo SUS (Sistema Único de 
Saúde) e por meio de repas-
ses de programas federais.

Novos integrantes 
foram escolhidos 

por meio da eleição 
realizada no dia 

20 de outubro
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Hortolândia continua a 
executar melhorias na saú-
de para beneficiar a popu-
lação. Um exemplo disso é 
a obra de reforma da UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
São Bento. No momento, a 
unidade recebe trabalhos 
de melhoria e troca das ins-
talações elétricas. A empre-
sa contratada pela Adminis-
tração já executou a pintu-
ra da fachada da unidade. 

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, também es-
tá prevista a execução de 
troca de esquadrias e repa-
ros no forro. Também será 
feita a pintura de salas e es-

UBS São Bento recebe melhoria 
e troca de instalação elétrica

Empresa já executou a pintura da fachada da unidade
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PROGRAMAÇÃO NATALINA NOS PARQUES SOCIOAMBIENTAIS

n  De 8 a 22/12
Parque Socioambiental Irmã Dorothy Stang
Rua Manoel Antônio da Silva, 415 | Jardim São 
Benedito

Dias/Horários:
Domingo a quinta-feira, das 14h às 22h
Sexta e sábado, das 14h às 23h

Programação
8/12, às 19h | Banda Municipal e Turuntuntun
9/12, às 19h | Da Campana Pra Fora e Sopro de 
Prata
10/12, às 19h | Quinteto Cultura
13/12, às 19h | Apresentação musical
13/12, às 19h30 | Apresentação do Robô 
Bumblebee
14/12, às 19h | Apresentação musical
15/12, às 19h | Orquestra de Viola
16/12, às 19h | Banda Jovem e Espetáculo “Uma 
Viagem Inesquecível” (Cia ODU)
17/12, às 19h | Madeira Brasil e Vibrasax

20/12, às 19h | Apresentação musical
21/12, às 19h | Apresentação musical
21/12, às 19h30 | Apresentação do Robô 
Bumblebee
22/12, às 19h | Quinteto Cultura

n  De 9/12 a 22/12
Observatório Ambiental Parque Escola
Rua Bolívia, 290 | Jardim Santa Clara do Lago II

Dias/Horários:
Domingo a quinta-feira, das 14h às 22h
Sexta-feira e sábado, das 14h às 23h

Programação
9/12, às 19h | Sopro de Prata e Da Campana Pra 
Fora
10/12, às 19h | Orquestra de Viola
15/12, às 19h | Banda Jovem
16/12, às 19h | Orquestra de Viola
17/12, às 19h | Vibrasax e Madeira Brasil
22/12, às 20h | Banda Municipal e Turuntuntun

FIM DE ANO

Atrações incluem decoração, chegada do Papai Noel e 
show de Lenine na ‘A Poderosa’; administração pretende 
emocionar e divertir moradores de todas as idades

O clima festivo de Na-
tal começa a tomar conta 
de Hortolândia. A Prefeitu-
ra programou uma série de 
atividades e atrações em vá-
rios espaços públicos da ci-
dade. De decorações nata-
linas em vias e parques pú-
blicos a apresentações mu-
sicais e artísticas, a Admi-
nistração Pública Munici-
pal pretende, a partir do dia 
08 de dezembro, emocionar 
e divertir moradores de to-
das as idades.

Como é tradicional nes-
ta época do ano, o bom ve-
lhinho marcará presença, 
às 18h do dia 14 de dezem-
bro, na Praça “A Podero-
sa”, no Jardim Santa Izabel. 
Além de se emocionar com 
a chegada do Papai Noel 
à praça, o público poderá 
prestigiar o show do cantor 
Lenine. Reverenciado por 
uma carreira sólida nos es-
tilos Rock, Folk, Pop Rock 
e MPB, o artista apresenta-
rá canções como “Paciên-
cia”, “De Onde vem a Can-
ção” e “Leve e Suave”, en-
tre outros sucessos.

A partir do dia 14 de de-
zembro, o espírito de Na-
tal permeará o dia a dia dos 

hortolandenses. Isso por-
que a Prefeitura organiza a 
decoração natalina em di-
versos espaços públicos da 
cidade. A partir dessa data, 
as luzes de Natal se farão 
presentes no Parque So-
cioambiental Lago da Fé 
“Ângelo Perugini”, na La-
goa do Jd. Amanda, no Ba-
lão São Vicente, na avenida 
Brasil e na rua Luiz Camilo 
de Camargo.

No dia seguinte, 15 de 
dezembro, o Natal será ce-
lebrado no principal monu-
mento histórico da cidade. 
A partir das 19h, o público 
que comparecer ao Museu 
Municipal “Estação Jacu-
ba” poderá assistir à apre-
sentação musical do Quin-
teto Cultura, grupo promo-
vido pela Secretaria de Cul-
tura. Já às 21h30, um dos 
momentos mais aguarda-
dos da noite será a passa-
gem do trem da Rumo todo 
iluminado com as cores de 
Natal. O museu, que se en-
contra na rua Rosa Maes-
trello, 2, na Vila São Fran-
cisco, também contará com 
várias opções de bebidas 
e alimentos com a instala-
ção das barracas de Food 
Trucks dos empreendedo-
res ligados ao programa 
EcoSol (Economia Solidá-

ria), de iniciativa da Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social.

NATAL SUSTENTÁVEL
A programação de Na-

tal agradará o público que 
gosta de apreciar as bele-
zas naturais dos dois par-
ques socioambientais da 
cidade. A partir do dia 8 
de dezembro, o Parque So-
cioambiental Irmã Doro-
thy Stang, no Jd. São Bene-
dito, e o Observatório Am-
biental Parque Escola, no 
Jd. do Santa Clara do Lago 
II, receberão decorações 
natalinas. 

Além da presença do Pa-
pai Noel durante todos os 
dias, os parques contarão 
com uma chuva de neve, às 
sextas, sábados e domin-
gos. Ambas as atrações es-
tarão disponíveis das 20h 
às 22h. Além de apresen-
tações especiais de Natal, 
os moradores que frequen-
tarem os públicos também 
terão acesso às barracas de 
Food Truck.

Em celebração ao Na-
tal, ambos os parques so-
cioambientais estarão 
abertos ao público de do-
mingo a quinta-feira, das 
14h às 22h, e sexta e sába-
do, das 14h às 23h. Os es-

Município realiza série de atrações para moradores com 
programação especial durante todo o mês de dezembro

Espaços públicos de Hortolândia 
terão programação especial natalina 
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paços públicos receberão 
uma série de atrações ar-
tísticas, desde apresenta-
ções da Banda Municipal, 
do grupo Turunruntun, do 

Quinteto Cultura e da Or-
questra de Viola às perfor-
mances de Robô Bumble-
bee, da Campana Pra Fo-
ra, Sopro de Prata, da Ma-

deira Brasil, Vibrasax e da 
Banda Jovem. Os parques 
também receberão o espe-
táculo “Uma Viagem Ines-
quecível”, da Cia ODU.
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paços internos. A reforma 
está prevista para terminar 
no início de 2024. Duran-

te o período da reforma, a 
unidade continuará a fun-
cionar normalmente.
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Câmara aprova 
aumento de 
vereadores, férias e 
13º em Nova OdessaCIDADES

O mutirão de consultas 
do “Novembro Azul” rea-
lizado pela Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de No-
va Odessa na manhã de sá-
bado (02), no Ambulatório 
de Especialidades Médi-
cas, promoveu nada me-
nos que 160 atendimentos 
gratuitos de homens com 
mais de 45 anos. A ação 
visa promover a Saúde do 
Homem e combater o cân-
cer de próstata, o que mais 
acomete homens no Brasil 
e no mundo.

“É muito importante a 
gente fazer o acompanha-
mento da próstata, porque 
eu, com 62 anos de idade, 
passo por isso atualmen-
te, faço acompanhamen-
to e estou me tratando pa-
ra que não se agrave. En-
tão todos nós, dos 50 anos 
para frente, temos que fa-
zer este acompanhamen-
to, que se eu não estives-
se fazendo, já estaria com 
câncer. Procurem o médi-
co, sem restrição nenhu-
ma, porque a próstata é um 
problema que tira a paz da 
gente”, afirmou Agenor de 
Azevedo Artur.

“(O exame anual) é uma 
prevenção, para constatar 
que está tudo certo com a 
gente, para termos uma 
qualidade de vida melhor. 
Façam o exame, porque a 
saúde da gente é o mais 
importante”, acrescentou 
Luís Geraldo dos Santos.

“A pessoa tem que acabar 
com o preconceito, que fazer 
o exame é humilhante, por-
que não é. O exame é mui-
to importante para a saúde 
da gente. Temos que vir e fa-
zer o exame, aconselho os 
homens que façam todos os 
anos”, lembrou João Zara-
mello Neto, o “Preguinho”.

“Todos os homens acima 
de 45 anos devem procu-
rar o urologista para fazer 
o exame de próstata, que é 
simples e rápido, e a gente 
fica avaliado com relação a 
esta patologia que acome-
te os homens. De todos os 
tumores sólidos que afetam 
a humanidade, o tumor de 
próstata é o mais comum, 
então procurem um uro-
logista e não deixem de fa-
zer o seu exame, porque ele 
é muito importante para 
a prevenção”, informou o 
médico urologista da rede 
municipal de Saúde, Anto-
nio Carlos Silva Maychak.

‘Novembro Azul’ promove 160 atendimentos em Nova Odessa

Homens passaram por atendimento 
gratuito no Ambulatório de Especialidades
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Pesquisa realizada pelo INDSAT revela crescimento nas avaliações positivas nos últimos três meses, atingindo 
uma evolução de 19,5%; parceria com o curso de Nutrição da FAM (Faculdade de Americana) é citada por estudo 

A mais nova pesqui-
sa INDSAT (Indicadores 
de Satisfação dos Serviços 
Públicos) aponta que No-
va Odessa alcançou índi-
ce de 81% na aprovação da 
merenda escolar das esco-
las públicas municipais. Tal 
indicador representa um 
aumento na taxa de satis-
fação de pais de alunos da 
rede municipal em compa-
ração com o ano anterior e 
coloca a cidade acima da 
média entre os municípios 
de pequeno porte avaliados 
pelo levantamento.

Os dados revelam um 
crescimento nas avalia-
ções positivas nos últimos 
três meses, atingindo uma 
evolução de 19,5%.

Em termos de rejeição, 
os números mostram uma 
queda, caindo pela metade 
entre julho e outubro des-
te ano. No início do semes-

tre, as avaliações negativas 
representavam 8,4%, dimi-
nuindo para 4,1% no últi-
mo trimestre. Esse declí-
nio é composto por 3,5% de 
avaliações “ruins” e 0,6% 
de avaliações “péssimas”, 
registrando o menor índi-
ce no período de setembro 
de 2022 a outubro de 2023.

A pesquisa, baseada nas 
opiniões de 400 moradores 
maiores de 16 anos, destaca 
a confiabilidade dos resul-
tados, com uma margem de 
erro de 4,8% e um intervalo 
de confiança de 95%.

A pesquisa classificou 
a merenda entre os cinco 
melhores serviços públicos 
de Nova Odessa, conside-
rando os 16 setores avalia-
dos na cidade. Os 784 pon-
tos obtidos em outubro su-
peraram a média das cida-
des de pequeno porte, que 
é de 755 pontos, manten-
do o setor em um “alto grau 
de satisfação”. O patamar 
atual é o mais elevado re-

gistrado no último ano.
Conforme o INDSAT 

constatou, um dos fatores 
que resultaram nas ava-
liações da merenda de No-
va Odessa é a parceria en-
tre o curso de Nutrição da 
FAM (Faculdade de Ame-
ricana) e o setor responsá-
vel pela alimentação esco-
lar. Tal colaboração permi-
te que alunos da rede mu-
nicipal participem de ava-
liações nutricionais e re-
cebam ensinamentos so-
bre os alimentos ofereci-
dos na merenda.

Segundo a metodologia, 
acima de 800 pontos o ser-
viço avaliado é conside-
rado como “grau de exce-
lência”. “Alto grau de satis-
fação” é verificado a par-
tir dos 650 pontos. No ou-
tro extremo, abaixo de 350 
pontos e de 200 pontos, ser-
viços são classificados co-
mo “baixo grau e baixíssi-
mo grau de satisfação”, res-
pectivamente.

Nova Odessa chega a 81% de aprovação 
na merenda e supera o ano anterior
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O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
participou no domingo (03) 
da confraternização de ani-
versário de 50 anos do Lions 
Clube de Nova Odessa, que 
foi fundado em 1973. Além 
dos voluntários da cida-
de que integram o clube 
de serviços sociais, esteve 
presente também o gover-
nador do Distrito LC-3 (do 
qual Nova Odessa faz parte), 
João Antonio Borges.

“Quero parabenizar a to-
dos pelo trabalho desen-
volvido pelo Lions, meio 
século de um trabalho sé-
rio e de credibilidade – es-
pecialmente a nossa pre-
sidente Rita de Cassia Jirs-
chik da Cruz, uma pessoa 
muito dinâmica e focada, 
que corre atrás das coisas 
para fazer acontecer. A gen-
te fica feliz quando vê que 
a pessoa que está à frente 

Leitinho prestigia aniversário de 50 anos do Lions Clube

Leitinho parabenizou a todos pelo trabalho desenvolvido 
e destacou o papel do fundador, Dorival Antonio Gazzetta
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parte de sua vida a ajudar a 
população de Nova Odessa, 
principalmente os jovens, 
através de sua dedicação ao 
SOS (Serviço de Orientação 
e Solidariedade). Assim co-
mo outras pessoas aqui que 
dedicam partes de suas vi-
das para ajudar os mais ne-
cessitados, para melhorar a 
qualidade de vida da nos-
sa população”, acrescentou 
Leitinho.

O Lions Club Internatio-
nal é uma organização de 
clubes de serviço que visa 
promover o entendimento 
entre as pessoas em uma 
escala internacional, aten-
der a causas humanitárias 
e promover trabalhos vol-
tados a comunidades lo-
cais. É uma organização 
de bem-estar social isenta 
de impostos.

A Campanha “Doe San-
gue, Salve Vidas” é promo-
vida pelo Lions local a ca-
da três meses, sempre em 
parceria com o Hemocen-

tro da Unicamp e a Secreta-
ria de Saúde da Prefeitura, 
com apoio da Polícia Mili-
tar, escoteiros e Secretaria 
de Educação, entre outros.

Já o Banco Ortopédico 
do Lions conta com mais 
de 520 itens emprestados 
atualmente, atendendo a 
um número quase igual 
de famílias menos favore-
cidas de Nova Odessa. Na 
lista de itens cedidos gra-
tuitamente a quem preci-
sa, pelo prazo necessário ao 
tratamento, constam mule-
tas, cadeiras de rodas, ca-
deira de banho, bengalas, 
camas hospitalares e an-
dadores, entre outros. Mais 
informações podem ser ob-
tidas pelas famílias interes-
sadas através do WhatsApp 
(19) 98147-9912.

O Lions Clube de Nova 
Odessa fica na rua Profes-
sor Carlos Liepin, nº 69, no 
Jardim Santa Rosa. Infor-
mações pelo telefone (19) 
3476-1156.

de uma missão tão nobre 
se dedica tanto em buscar 
melhorias para todos”, dis-
cursou o prefeito.

Leitinho também des-
tacou o papel do fundador 
do clube em Nova Odessa, 
Dorival Antonio Gazzetta. 

“Seo Dori está há 50 anos 
no Lions. Parabéns, Dori-
val – uma pessoa extraor-
dinária, que dedica grande 

Prefeitura de Nova 
Odessa possui 
parceria com curso 
de Nutrição da FAM 
e realiza projetos 
na merenda escolar



SOLIDARIEDADE

A ação solidária, que é fruto de 
doação do setor empresarial, irá 
beneficiar cerca de 800 crianças da 
rede pública municipal; entrega será 
feita no Shopping ParkCity Sumaré

Na próxima quarta-fei-
ra (6), uma iniciativa soli-
dária promete transformar 
o dia de cerca de 800 crian-
ças das escolas municipais 
de Sumaré. Uma parceria 
entre a Prefeitura e empre-
sários locais realizará a en-
trega de 1.280 brinquedos 
aos alunos, marcando o 
projeto denominado “Ado-
te uma Escola”. A entrega 
de brinquedos ocorrerá no 
Shopping ParkCity Suma-
ré, a partir das 8h30. Ha-
verá participação do pre-
feito Luiz Dalben (Cidada-
nia), Polícia Militar, Cor-
po de Bombeiros e o Samu 
(Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência).

A ação, idealizada com 
o objetivo de promover o 
bem-estar das crianças, é 
fruto da colaboração do se-
tor empresarial, que uniu 
esforços para garantir di-
versão aos estudantes.

O projeto “Adote uma 
Escola” não apenas visa a 
distribuição de brinquedos, 
mas também estabelece 
uma parceria mais ampla 
entre empresários locais e 
as escolas municipais.

“A única escola que rece-
berá os brinquedos na pró-
pria unidade será a esco-
la São Judas. É uma ação 
que fazemos desde 2018 e 
fortalecemos essa parceria 
com empresários, que são 
os grandes protagonistas. 
Tudo começou em uma es-
cola na área rural, a Augus-

Empresários viabilizam mais de 1,2 
mil brinquedos a alunos de Sumaré

À medida que o ano le-
tivo de 2023 se aproxima 
do fim, as unidades esco-
lares de tempo integral em 
Monte Mor celebram não 
apenas o encerramento de 
mais um ciclo educacio-
nal, mas também talentos 
e conquistas dos alunos. 
Apresentações de encerra-
mento ocorreram recente-
mente nas escolas munici-
pais Pedro Trasfereti e Mi-
guel Jalbut.

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), 
acompanhado pela secre-
tária de Educação, Sandra 
Bruzon, o secretário de 
Segurança, Adriano Viei-
ra Serra, e o secretário de 

Cultura e Turismo, Marce-
lo Lírio, participaram das 
apresentações de encerra-
mento. A E.M. Miguel Jal-
but, no Jardim Paulista, foi 
palco do projeto “Tem Mú-
sica no Bairro”. Os alunos, 
junto à Banda Marcial Mu-
nicipal Marcelo Menegatti, 
proporcionaram uma apre-
sentação envolvendo fami-
liares e colegas de escola 
com um repertório de can-
ções populares e natalinas.

Brischi enfatizou a im-
portância desses momen-
tos, destacando que a edu-
cação é o conhecimento que 
transforma e abre cami-
nhos. “Não poderia deixar 
de participar de momentos 
tão marcantes para os alu-
nos, as famílias e os colabo-
radores da rede de ensino e 

sempre com o apoio do pre-
feito Edivaldo Brischi, o que 
motiva e torna nosso traba-
lho ainda mais eficiente”, 
concluiu a secretária.

PEDRO TRASFERETI
A E.M. Pedro Trasfereti, 

localizada no bairro Córre-
go Azul, também realizou 
um evento de encerramen-
to. As atividades desenvol-
vidas ao longo do ano fo-
ram apresentadas pelos 
alunos do “Projeto Escola 
do Campo”, atendidos em 
tempo integral. O evento 
contou com diversas per-
formances, desde danças 
regionais, poesias, hinos 
brasileiros até capoeira, 
destacando a riqueza cul-
tural brasileira e a identi-
dade afro-brasileira.

Monte Mor encerra ano letivo valorizando talentos

Brischi e secretários participaram das apresentações de encerramento

ESCOLAS MUNICIPAIS
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A deputada estadual Ana 
Perugini garantiu a desti-
nação de R$ 5 milhões do 
Governo do Estado para 
investimentos nas áreas 
de saúde e infraestrutura 
em 15 municípios paulis-
tas, entre eles Hortolândia, 
Nova Odessa, Monte Mor 
e Sumaré. Os recursos es-
tão sendo liberados para as 
prefeituras a partir de in-
dicações feitas pela parla-
mentar, de acordo com de-
mandas apresentadas por 
prefeitos e vereadores.

Desse total, R$ 1,65 mi-
lhão já foi liberado. Os re-
cursos foram transferidos 
do Fundo Estadual de Saú-
de, vinculado à Secretaria 
Estadual de Saúde, para os 

Ana Perugini garante R$ 5 mi 
para saúde e infraestrutura 
de 15 municípios paulistas

Recursos estão sendo liberados para prefeituras 
a partir de indicações feitas pela parlamentar
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DEMANDAS POLÍTICAS

Otaviano Carvalho: 
‘será a maior entrega 
da história da cidade 
para escolas públicas’
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000681-27.2023.8.26.0428 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
2ª Vara, do Foro de Paulínia, Estado de São Paulo, Dr(a). Patrícia Ribeiro Bacciotti Parisi, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a Condusul Manutenção Industrial Ltda-EPP CNPJ 74.381.963/0001- 19 e Noemi Dos Santos Ferreira CPF: 
122.781.858-02, que Mills Estruturas e Serviços de Engenharia S/A ajuizou ação comum para cobrança de R$ 68.483,65 
(fevereiro/2023), referente às faturas nºs 940285328, 940290111, 940294614, 940294769, 940297183, 90497310, 
940299334, acrescidos das custas, despesas processuais e verba honorária. Estando as rés em lugar incerto, expede-
se edital de citação, para em 15 dias, a fluir do prazo supra, contestarem a ação, sob pena de serem aceitos os fatos, 
nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado 
e passado nesta cidade de Paulinia, aos 21 de novembro de 2023. 
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parabenizar a todos pelos 
esforços e pela dedicação”, 
afirmou Brischi.

A secretária de Educação, 
Cultura e Turismo, Sandra 
Bruzon, destacou o empe-

nho e dedicação de toda a 
comunidade escolar ao lon-
go do ano letivo. “Contamos 

ta Ravagnani”, disse Ota-
viano Carvalho, assessor de 
gabinete do prefeito.

As crianças terão a chan-
ce de receber presentes que 
foram selecionados. “Es-
se gesto solidário destaca 
o papel fundamental que 
a iniciativa privada pode 
desempenhar na constru-
ção de uma sociedade mais 
justa e igualitária. Ao ado-
tar escolas e investir no fu-
turo das crianças, os em-
presários não apenas con-
tribuem para o desenvol-
vimento educacional, mas 
também deixam um legado 
de solidariedade e respon-
sabilidade social”, disse.

“Neste espírito de união 
e solidariedade, a entrega 
dos brinquedos no dia 6 de 
dezembro será um marco 
significativo para a comu-
nidade local, a maior en-
trega da história da cidade 
para escolas públicas. Des-
taco a abertura que o pre-
feito Luiz Dalben e o vice 
Henrique do Paraíso dão 
aos empresários da cida-
de e da região”, finalizou.

linhos (R$ 200 mil), Ampa-
ro (R$ 300 mil), Luiziânia 
(R$ 200 mil) e Sumaré (R$ 
400 mil). Os investimentos 
somam R$ 3 milhões.

Os recursos deverão ser 
aplicados no custeio do fun-
cionamento de unidades 
básicas de saúde, hospitais 
municipais e do HC (Hospi-
tal de Clínicas da Unicamp), 
que é referência para mais 
de 6 milhões de pessoas da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), além de 
pacientes de municípios do 
interior de São Paulo, Minas 
Gerais e do Paraná.

“Embora a maioria dos 
prefeitos invista mais do 
que os 15% estabelecidos 
na Constituição, as redes 
municipais de saúde vi-
vem em constante desequi-
líbrio. Esses repasses con-
quistados junto ao gover-
no estadual, a partir de de-
mandas apresentadas pelos 
municípios, são fundamen-
tais para o funcionamento 
das unidades de saúde e a 
garantia do atendimento à 
população”, avaliou a depu-
tada Ana Perugini.

fundos municipais de Saúde 
de Americana (R$ 500 mil), 
Cajati (R$ 200 mil), Cordei-
rópolis (R$ 250 mil), Enge-
nheiro Coelho (R$ 200 mil), 
Nova Odessa (R$ 250 mil) e 
Paulicéia (R$ 250 mil).

Ainda estão sob análise 
da Secretaria Estadual de 
Saúde pedidos de repasse 
para os municípios de Hor-
tolândia (R$ 1,1 milhão), 
Monte Mor (R$ 300 mil), 
Campinas (R$ 500 mil), Va-



NOVO CRI

Com unidade recém-inaugurada, saúde promoveu mutirão 
do ‘Dezembro Vermelho’, testes rápidos e agendamentos 
de consultas; 20 moradores também visitaram o centro

A Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa promoveu a 
primeira ação no novo CRI 
(Centro de Referência em 
Infectologia), recém-inau-
gurado pelo prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leitinho 
(PSD). O mutirão do “De-
zembro Vermelho” promo-
veu 12 testes rápidos e três 
agendamentos de consultas. 
Além disso, cerca de 20 pes-
soas passaram apenas para 
conhecer as dependências 
do Centro de Infectologia.

O “Dezembro Vermelho” 
é o mês da conscientização 
e prevenção da Aids e outras 
DSTs (Doenças Sexualmen-
te Transmissíveis), como a 
sífilis e as hepatites B e C.

A nova unidade centra-
liza praticamente todos os 
atendimentos e acompa-
nhamentos dos pacientes 
com doenças infectocon-
tagiosas. O Centro de Refe-
rência em Infectologia ofe-
rece consultas com médi-
cos infectologistas e com a 
Enfermagem, testes rápi-
dos, atendimento farma-
cêutico especializado, dis-
pensa de medicamentos 
gratuitos para estas doen-
ças e tratamento em geral. 
O CRI fica na rua 1º de Ja-
neiro, nº 280, no Centro da 
cidade. O atendimento vai 
das 7h às 16h, de segunda 
a sexta-feira.

“A gente sabe como é im-
portante este local para as 
pessoas que estão doen-
tes. É esse o foco da gestão 

Leitinho e Mineirinho: tra-
zer essa humanização, es-
se cuidado com as pessoas 
não só na Saúde, mas em 
todas as áreas da adminis-
tração pública. Agora nos-
sos pacientes vão ter um lu-
gar reservado para se sen-
tar, conversar, receber seu 
atendimento, para ter esse 
acolhimento especializado 
e humano que a equipe do 
CRI vai oferecer aqui nes-
ta casa, com toda a aten-
ção e carinho que sabemos 
que vocês (servidoras) têm”, 
afirmou o prefeito Leitinho.

O prefeito ressaltou ain-
da a importância da rea-
lização dos testes periódi-
cos e, se alguém for diag-
nóstico com HIV ou ou-
tra doença infectoconta-
giosa, deve manter o tra-

Centro de Referência em Infectologia oferece consultas com especialistas e enfermeiros

Mais de 30 pacientes passam pelo novo 
Centro de Infectologia de Nova Odessa
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A Prefeitura de Horto-
lândia publicou no Diário 
Oficial Eletrônico o decre-
to nº 5.328, de 30/11/2023, 
que dispõe sobre a “Ope-
ração Chuvas de Verão 
2023/2024”. De olho nas 
chamadas “chuvas de ve-
rão”, o município já se pre-
para para enfrentar a tem-
porada de precipitações 
breves, porém intensas, 
que podem causar des-
conforto e mesmo aciden-
tes graves, caso as orienta-
ções da Defesa Civil sejam 
desconsideradas.

Para prevenir, reduzir e 
conter alagamentos e inun-
dações, bem como outros 

riscos típicos deste período, 
que tantos transtornos cau-
sam à população, a Prefei-
tura instituiu o Plano Mu-
nicipal de Contingência 
Preventivo de Defesa Civil 
para o período 2023-2024, 
a ser executado pelos inte-
grantes do Simpdec (Siste-
ma Municipal de Proteção 
e Defesa Civil). A medida 
atende aos acordos nas es-
feras estaduais, nacionais e 
internacionais.

Este Plano de Contin-
gência vigora do dia 1º de 
dezembro de 2023 a 31 de 
março de 2024, podendo 
ser prorrogado, de acordo 
com a Coordenadoria Es-
tadual de Defesa Civil. Por 
meio dele, a Administração 
Municipal mobiliza os in-

tegrantes do Simpdec e de-
mais órgãos de atendimen-
to emergencial, otimizan-
do os recursos existentes. 
Todas as secretarias muni-
cipais de Hortolândia (Se-
gurança, Obras, Habitação, 
Governo, Serviços Urbanos, 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial, Esportes, Assuntos Ju-
rídicos, Saúde, Mobilidade 
Urbana, dentre outras) fa-
zem parte do Sistema.

O decreto regulamenta e 
coordena as ações do Exe-
cutivo Municipal no senti-
do de prevenir ocorrências 
danosas e proteger a po-
pulação durante o período 
do ano em que acontecem 
chuvas fortes e bruscas.

Hortolândia se antecipa à 
temporada das chuvas de verão

PLANEJAMENTO

ENTRE AS AÇÕES ESSENCIAIS ESTÃO:

4  Monitoramento das previsões meteorológicas;
4  Vistorias preventivas para mapear e ava-
liar áreas suscetíveis e verificar a limpeza de 
córregos, vias públicas, galerias de águas plu-
viais, áreas de ocupações e onde acontecem 
alagamentos;
4  Coordenação, o acionamento e o controle de 
emergências.
Recomendações importantes
4  Em casos de chuvas fortes e raios, apare-

lhos elétricos devem ser desligados para pre-
venir choques e descargas
4  Durante a tempestade e depois dela, jamais 
transitar em locais alagados, nem a pé, para evi-
tar quedas, nem de carro ou de moto, pois pou-
cos centímetros de água acumulada são sufi-
cientes para arrastar veículos
4  Outro perigo são as doenças que podem ser 
contraídas a partir do contato da pele com as 
águas das enxurradas
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 
GREEN PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários e Moradores 

do Loteamento Jardim Green Park Residence, para Assembléia Geral Ordinária a realizar-
se no dia 18 de dezembro de 2.023, às 19:00 horas em primeira convocação com número 

legal de Associados ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer numero de 

Associados caso não haja numero legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de 

Festas, à Av. Beatriz Allievi, 735, Jardim Green Park Residence, Hortolândia, SP, a fim de 

deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 

 
1º item - Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do 
Conselho Fiscal do período de Novembro/2022 a Outubro/2023; 
2º item – Discussão e aprovação da Projeção Orçamentária para o período de 
Janeiro/2024 a Dezembro/2024; 
3º item – – Eleição de Presidente, Vice-Presidente, Tesoureiro e Secretário e Membros do 

Conselho Fiscal; 

4º item – Assuntos de interesse da Associação. 

 
Campinas, 13 de novembro de 2.023 

 
Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Green Park Residence   

 
 

NOTA 
A) Os Associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por 
procurador devidamente habilitado para esse fim. 
B) Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, 
estarão aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo 
aceitas reclamações posteriores. 
C) Os Associados em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão 
tomar parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 
1º. 
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A Prefeitura de Nova 
Odessa informou que ter-
mina na próxima sexta-fei-
ra (08) o prazo de apresenta-
ção dos documentos para os 
projetos habilitados na “Lei 
Paulo Gustavo” de fomento 
às Artes e à Cultura. A lista 
completa dos projetos habi-
litados foi divulgada no Diá-
rio Oficial do Município nº 
1.115, de sexta-feira (1º).

Ao todo, 37 projetos fo-
ram selecionados den-
tro dos editais, para pro-
mover produções audio-
visuais, formação e as de-
mais áreas da Cultura. Os 
proponentes habilitados 
devem enviar a documen-
tação apontada no respec-
tivo edital de que partici-
pou, para o e-mail lpg@no-
vaodessa.sp.gov.br.

Em Nova Odessa, a “Lei 
Paulo Gustavo” vai desti-
nar mais de R$ 547 mil pa-

ra artistas e “fazedores de 
Cultura” da cidade. A aná-
lise dos projetos foi reali-
zada em conjunto pelos 
conselheiros municipais 
de cultura, com apoio téc-
nico da Secretaria de As-
suntos Jurídicos, do De-
partamento de Cultura e 
Turismo e da empresa con-
tratada para consultoria na 
execução da lei. Ao todo, 
foram 66 projetos inscri-
tos nos quatro editais lan-
çados pelo município.

Prazo para apresentação de documentos dos projetos 
da ‘Lei Paulo Gustavo’ termina 6ª-feira em Nova Odessa

Lei viabiliza R$ 547 mil para ‘fazedores de Cultura’ de Nova Odessa

PROJETOS HABILITADOS
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tamento em dia. “A Ciên-
cia avançou muito e as pes-
soas não morrem mais com 
Aids, desde que façam o 
tratamento direitinho. Es-
se é um dos papéis do CRI 
que, temos certeza, vai ser 
desempenhado com to-

do amor e dedicação pela 
equipe técnica”, finalizou 
Leitinho.

Além do novo CRI, todas 
as UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) da cidade ofere-
cem durante o mês a testa-
gem rápida de HIV, sífilis, e 

hepatites B e C, bem como 
o acompanhamento e trata-
mento gratuitos. A intenção 
é conscientizar as pessoas a 
fazerem os testes, conhece-
rem sua condição sorológi-
ca e, em caso positivo, pro-
curar o tratamento gratuito.
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Em clima tenso e de discussões 
acaloradas, maioria dos parlamentares 
decidiu elevar quantidade de vereadores 
e benefícios na tarde desta segunda-feira

Com debates acalorados, 
a Câmara de Nova Odessa 
aprovou na tarde desta se-
gunda-feira (4), por 6 votos 
a 3, projeto de emenda à lei 
orgânica 2/2023 que estabe-
lece o aumento de nove pa-
ra 11 o número de vereado-
res a partir da próxima le-
gislatura. Ou seja, as próxi-
mas eleições municipais te-
rão 11 parlamentares eleitos 
na cidade. A maioria dos ve-
readores também aprovou a 
concessão de férias e 13° sa-
lário aos parlamentares da 
próxima legislatura em um 
clima de debates e troca de 
farpas e acusações.

Foram contrários ao au-
mento de cadeiras Cabo 
Natal, Oseias Jorge e Pro-
fessor Antonio. Foram fa-
voráveis Elvis Pelé, Wag-
ner Morais, Paulinho Bi-
chof, Tiãozinho do Klavin, 
Marcia Rebeschini e Levi 
da Farmácia.

Por 7 votos a 2, os verea-
dores ainda aprovaram pro-
jeto de emenda à lei orgâni-
ca que assegura férias e 13° 
salário aos parlamentares 
eleitos a partir de 2024.

Foram favoráveis ao pro-
jeto de férias e 13° os ve-
readores Cabo Natal, Le-
vi da Farmácia, Paulinho 
Bichof, Elvis Pelé, Tiãozi-
nho do Klavin, Marcia Re-
beschini e Wagner Morais. 
Oseias e Professor Antonio 
votaram contra.

“(...) Fica assegurado ao 
vereador o décimo consti-
tucional de férias e 13°, nos 
termos decididos pelo STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral). Primeiro temos que 
falar da questão constitu-
cional do projeto, o projeto 
tem legalidade (...) não es-
tamos falando de penduri-
calhos para vereador, tam-
bém não estamos legislan-
do em causa própria”, de-
fendeu Cabo Natal, citando 
a validade da medida para 
a próxima legislatura.

Oseias Jorge rebateu, es-
quentando os ânimos na 
sessão. “Vergonhoso o que 
estão tentando fazer hoje 
nessa Câmara, presidente, 
vão dar um presente de Na-
tal para a população de No-
va Odessa. Mas sabe qual 
é? Presente de grego. Co-
mo pode, pregamos aqui 
que a receita caiu em todas 
as prefeituras da região, aí 
vocês vêm aqui depois de 

uma pandemia querer dar 
13°, férias para vereador, já 
aumentaram salário, não 
existe isso daí presidente, o 
senhor que foi secretário de 
Governo sabe muito bem a 
situação que está nossa ci-
dade, pessoas pedindo ces-
ta básica, comida (...) para 
de ser hipócrita”, disparou 
Oséias contra o presidente 
da Casa. “Nós viemos aqui 
só de segunda-feira, férias 

do que?”, questiona Oseias. 
“Para de enganar o povo 
Pelé, estão fazendo articu-
lação para vocês mesmos, 
eu ajudo a aprovar se vocês 
falarem que não são candi-
datos mais, vamos fazer is-
so?”, desafiou.

Pelé classificou a fala de 
Oseias de “circo”, defen-
dendo a aprovação do pro-
jeto de férias e 13°. Pelé fa-
lou em “regularização” do 

tema, dentro do princípio 
da anterioridade.

Paulinho Bichof também 
criticou a postura de Oseias, 
defendendo a proposta.

“Defendo o princípio da 
legalidade em todos os seg-
mentos da sociedade”, jus-
tificou Morais destacando 
o aval da matéria no Judi-
ciário e órgãos de fiscaliza-
ção e controle, como o Tri-
bunal de Contas do Estado.

Câmara de Nova Odessa aprova férias, 
13º e passa a ter 11 vereadores em 2025

Maioria dos vereadores 
aprovou aumento de 
cadeiras, férias e 13º salário 
para eleitos ano que vem
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O “Mania de Churrasco! 
Prime Steak & Burger” – re-
de de churrascarias reco-
nhecida por servir cortes de 
carnes nobres temperadas 
apenas com sal grosso e pre-
paradas em fogo forte, como 
manda a tradição do “bom 
churrasco” – anunciou a sua 
estreia em Sumaré.

 A nova churrascaria da 
marca vai atender aos fre-
quentadores do Shopping 
ParkCity Sumaré e chega 
ao centro de compras com 
novidades. De acordo com 
Juliana Páffaro e Marcelo 
Martins, multifranqueados 
“Mania de Churrasco!”, que 
chegam, agora, à sua sexta 
franquia da rede, o restau-
rante tem mais de 244m² 
de área. O ambiente traz 

Mania de Churrasco inaugura 
unidade no Shopping ParkCity
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NOVO RESTAURANTE

Começa nesta quarta-
-feira (06), às 19h, na Pra-
ça Central José Gazzetta, a 
programação do “Um Na-
tal Mais Feliz” 2023 pro-
movida pela Prefeitura de 
Nova Odessa. Além do lan-
çamento da iluminação 
decorativa especial da Pra-
ça, toda em LED, e da “che-
gada” do Papai Noel, a pro-
gramação da primeira noi-
te conta também com uma 
apresentação dos persona-
gens infantis da Catavento 
Brasil, que sempre encan-

tam crianças e adultos por 
onde passam. A primeira 
noite vai contar ainda com 
uma apresentação da Me-
lhor Idade.

A programação especial 
prossegue até o dia 21 de 
dezembro, acompanhan-
do o horário especial do co-
mércio de Nova Odessa. As 
apresentações no palco da 
Praça Central vão aconte-
cer sempre de quarta-feira 
a domingo, a partir das 19h. 
A programação inclui ainda 
a recepção das crianças na 
“Casa do Papai Noel” espe-
cialmente montada na Es-
tação Ferroviária, Festival 

de Food Trucks e Feira de 
Artesanato, atrás do palco.

Na quinta-feira (07), 
acontece um concerto es-
pecial em homenagem às 
“Divas do Pop” pela Banda 
Sinfônica Municipal Pro-
fessor Gunars Tiss, man-
tida pela Prefeitura e sob 
a regência do maestro 
Marco Almeida Jr. A Ban-
da apresentará os maio-
res sucessos das grandes 
cantoras internacionais, 
entre elas, Adele, Whitney 
Houston, Glória Gaynor, 
Glória Estefan, Edith Piaf, 
Alícia Keys, Aretha Frank-
lin, entre outras.

Também na quinta-fei-
ra, e novamente na sexta-
-feira (08) à noite, aconte-
cem as duas Cantatas de 
Natal do Colégio Objetivo 
de Nova Odessa, que cos-
tumam atrair centenas 
de alunos e seus familia-
res. No sábado (09), sobe 
ao palco o pequeno Bru-
no Jackson, cover do astro 
Michael Jackson, e mais 
um talento local de Nova 
Odessa (a ser definido). No 
domingo, fechando a pri-
meira semana da progra-
mação, a Praça Central vai 
sediar o show sertanejo de 
Felipe Delafiori.

A programação inclui um 
grande show do cantor Sâ-
mi Rico na noite do dia 16, 
cantatas e apresentações 
das escolas da cidade e al-
gumas “atrações surpresas”, 
que serão divulgadas em 
breve pela Prefeitura.

O Fest ival de Food 
Trucks e a Feira de Artesa-
nato atrás do palco da Pra-
ça Central, com fácil acesso 
pelas avenidas Carlos Bote-
lho e João Pessoa, vão con-
tar novamente com comer-
ciantes e autônomos de No-
va Odessa, todos devida-
mente cadastrados e auto-
rizados pela Prefeitura.

“A programação anual 
é a forma que o município 
tem de proporcionar mo-
mentos de lazer e integra-
ção entre famílias e amigos 
nesta época maravilhosa 
do ano, além de incentivar 
os consumidores a com-
prarem no nosso comércio, 
que tem todas as opções de 
presentes de Natal. Por is-
so, mesmo em um momen-
to delicado nos repasses de 
recursos pelos governos do 
Estado e Federal, não po-
deríamos deixar de reali-
zar o nosso Natal”, decla-
rou o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD).

Programação de Natal começa nesta quarta em Nova Odessa
‘NATAL MAIS FELIZ’
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desfrutar de boas conversas 
enquanto a galerinha se di-
verte”, destacam os respon-
sáveis pelo restaurante, que 
conta com quatro totens de 
autoatendimento.

Filliphe Camelo, sócio e 
diretor do “Mania de Chur-
rasco!”, aponta que o novo 
restaurante será uma atra-
ção gastronômica diferen-
ciada para os frequentadores 
do shopping center. “Vamos 

servir os melhores cortes de 
carnes nobres, opções nor-
malmente apreciadas ape-
nas em churrascarias de lu-
xo e butiques de carnes. Nos-
so cardápio tem uma varie-
dade muito especial de itens, 
que combinados à maestria 
no preparo e à qualidade no 
atendimento, vão garantir a 
satisfação dos sumareenses. 
Já temos certeza do sucesso”, 
analisa o executivo.

 O cardápio reúne cortes 
como a Picanha Nobre, Bife 
de Chorizo, Short-Rib, An-
cho Black, Bife do Vazio e 
outros cortes. Como acom-
panhamentos são ofereci-
das saladas, arroz Biro-Bi-
ro, batatas rústicas, onion 
rings, um pãozinho de 
alho, vinagrete, farofa, ovo 
caipira e o feijão roxinho – 
produzido na Fazenda da 
Saudade (localizada em 
MG) e desenvolvido com 
exclusividade para os res-
taurantes da marca. Além 
disso, o restaurante ofere-
ce a linha Churrasco Bur-
ger, composta por burgers 
preparados com hambúr-
guer 100% Angus, e a Linha 
Churrasco no Pão, com lan-
ches recheados com lingui-
ça de pernil, filet de frango 
ou bife do vazio.

“O Mania de Churras-
co!” soma mais de 100 res-
taurantes em operação 
nos principais centros de 
compras, aeroportos e ro-
dovias nos estados de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Para-
ná, Santa Catarina, Goiás e 
Distrito Federal.

um salão amplo e decora-
do, com capacidade para 
receber aproximadamen-
te 146 pessoas. “Além de ter 
um ambiente super convi-

dativo, nossa unidade con-
ta com uma área kids com 
um brinquedão em forma 
de labirinto com mais de 
36m², que promete fazer su-

cesso entre as crianças com 
idades entre 3 e 12 anos, e 
até 1,40m de altura, além 
de agradar aos pais e res-
ponsáveis, que vão poder 

Ambiente traz 
um salão amplo 
e decorado, com 
capacidade para  

146 pessoas

Marca especializada 
em fazer ‘bom 

churrasco’ com 
cortes nobres chega 

em Sumaré



Família da vítima relatou em depoimento que furtos foram registrados na casa da mulher, que suspeitava do vizinho

A mulher encontrada 
morta embaixo da Ponte 
Estaiada, em Hortolândia, 
foi identificada pela Polícia 
Civil como Eliene Santos 
Souza, de 44 anos. O corpo 
da vítima estava na linha 
férrea na última sexta-feira 
(1º), no Jardim Santa Rita.

A famí lia da v ít ima 
compareceu à DDM (De-
legacia de Defesa da Mu-
lher) e prestou depoimen-
to ao delegado que cuida 
da investigação do caso. 
Eles informaram que, re-
centemente, ocorreram 
alguns furtos na casa da 
vítima e ela suspeitava 
que seria o vizinho.

A vítima foi esfaqueada 
ao menos duas vezes na 
região do pescoço e tam-
bém tinha sinais de tortu-
ra e espancamento.

A polícia vai apurar a de-
núncia de que Eliene es-
taria sendo assediada pe-
lo vizinho suspeito, que é 
casado, e desde o crime, o 

Mulher encontrada morta em linha 
férrea é identificada em Hortolândia

PM prende dupla com 7,9 mil porções de drogas
Policiais militares prenderam dois homens, de 22 e 19 anos, nes-
te domingo (3), em Bertioga. A dupla estava com mais de 7,9 mil 
porções de drogas, entre maconha, cocaína e crack. A equipe 
foi chamada para atender uma ocorrência de violência domés-
tica no bairro Chácara Vista Linda. Ao chegar no local, a vítima 
contou que havia sido agredida por seu namorado e que ele es-
tava armado e guardava drogas na casa ao lado.
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Mulher foi encontrada morta embaixo da Ponte Estaiada e teve corpo arrastado para linha férrea

CÉZAR OLIVEIRA | CEDIDA REPRODUÇÃO

Eliene Santos Souza, de 44 anos, foi
assassinada com dois golpes de faca

homem não teria mais re-
tornado para a casa dele.

O Samu (Ser viço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) de Hortolândia 
foi acionado e constatou o 
óbito no local. A vítima foi 
encontrada vestindo um 
short jeans e um sutiã pre-

to, porém a mulher esta-
va sem o dedão do pé es-
querdo. Próximo ao corpo 
foi encontrada uma blu-
sinha de cor verde, com 
marcas de sangue. Além 
disso, junto ao corpo da ví-
tima foi encontrado um ce-
lular de cor branca. 

Dois ferimentos provo-
cados por golpes de faca fo-
ram constatados, sendo um 
na região do peito e o outro 
na região da garganta.

No local, não foram en-
contradas câmeras que 
pudessem ter gravado o 
crime para auxiliar nas 

investigações. Nenhuma 
pessoa foi encontrada na 
região para testemunhar 
o homicídio.

A Polícia Militar compa-
receu ao local e acionou a 
perícia criminal da cida-
de de Americana. Segun-
do as autoridades, o cor-

po foi arrastado e colocado 
em cima da linha do trem. 
O corpo foi recolhido por 
uma funerária e encami-
nhado ao IML (Instituto 
Médico Legal) de Ameri-
cana para realização de 
exame necroscópico e le-
gitimação.

Oito pessoas ficaram fe-
ridas, sendo uma delas em 
estado grave, depois da ba-
tida entre um ônibus do 
transporte coletivo urba-
no e um carro, na Rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
em Campinas. O coletivo 
saiu de Hortolândia e se-
guia em direção à metró-

pole no momento do aci-
dente. O ônibus chegou a 
tombar em um barranco, 
no acostamento. 

O ônibus intermunicipal 
foi fechado por outro veícu-
lo no quilômetro 1. O aci-
dente ocorreu na madru-
gada desta segunda-feira 
(4). Não foi registrada len-
tidão no trânsito.

O ônibus é da linha 699 
que faz a rota entre Horto-
lândia e Campinas. Os fe-

ridos foram encaminhados 
a hospitais da região. Uma 
das vítimas está em esta-
do grave.

De acordo com a EMTU 
(Empresa Metropolitana 
de Transportes Urbanos), 
a vistoria do ônibus está em 
dia, sem irregularidades. 
Em nota, a empresa lamen-
tou o acidente e se colocou 
à disposição das autorida-
des para ajudar na apura-
ção dos fatos.

Ônibus tomba e deixa oito pessoas feridas na Rodovia SP-101 

Ônibus ficou tombado às margens da Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença

FECHADO POR VEÍCULO 
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A Polícia Militar apreen-
deu 1.826 caixas de cigarros 
contrabandeados neste sá-
bado (2), na Estrada Muni-
cipal Mineko Ito, no Con-
domínio Zeta, em Sumaré. 
Os policiais detiveram seis 
homens por contrabando 
e descaminho. A PM re-
cebeu informação que no 
barracão havia alguns in-
divíduos e diversas caixas 
de cigarros.

A equipe, ao chegar ao 
local informado, consta-
tou que os indivíduos ten-
taram fugir depois de no-
tarem a presença policial. 
O bando correu para os fun-
dos do condomínio. Eles, no 
entanto, foram abordados. 
Um quinto indivíduo tentou 
fugir de carro pela portaria, 
mas também foi abordado.

Todos foram submetidos 
à busca pessoal e nada de 
ilícito foi encontrado.

Dois homens foram pre-
sos após roubarem um veí-
culo no Jardim Maria Anto-
nia, na tarde deste domingo 
(3), em Sumaré. Houve um 
acompanhamento em velo-
cidade por ruas, avenidas e 
pela Rodovia Anhanguera 
(SP-330). Os policiais reali-
zavam patrulhamento os-
tensivo e preventivo, quan-
do foram informados que 
um veículo Onix, produto 
de roubo há instantes, es-
tava pelo bairro Bom Retiro.

A equipe avistou o veí-
culo pela rua Valda Ferrei-
ra, no Parque Bandeiran-
tes, e não estava com em-
placamento.

Durante a tentativa de 
abordagem, o veículo saiu 
em disparada sentido Ro-
dovia Anhanguera, e aces-
sou o Maria Antonia.

Ao chegar próximo a uma 
praça, o motorista do carro 

Ao serem questionados, 
confessaram que estavam 
descarregando o cami-
nhão, um Volvo do Esta-
do do Paraná, que havia 
chegado com carga de ci-
garros contrabandeados 
do Paraguai.

Devido à especificida-
de do caso, a Polícia Mili-
tar encaminhou a ocorrên-
cia para a Polícia Federal, 
de Campinas. Agora, a cor-
poração deve seguir com 
as investigações para des-
mantelar quadrilhas.

roubado desembarcou com 
o veículo em movimento e 
saiu em direção a aglome-
ração no local. Ele pulou o 
muro de diversas residên-
cias na tentativa de escapar 
da abordagem.

Porém, foi realizado o 
cerco com o apoio das via-
turas e o indivíduo foi de-
tido duas ruas após o de-
sembarque. Ao ser per-
guntado, assumiu que ha-
via realizado o roubo e que 
estava com um parceiro e 

que levaria a equipe até a 
residência dele. A equipe 
se deslocou até o endere-
ço do comparsa, que tam-
bém assumiu a participa-
ção no roubo.

Ambos foram conduzi-
dos até o Plantão Policial 
para reconhecimento, o 
que foi confirmado pela ví-
tima. O delegado de plan-
tão determinou a prisão 
em flagrante pelo crime 
de roubo, ficando os dois à 
disposição da justiça.

PM apreende 1,8 mil caixas 
de cigarros em Sumaré

Dupla é presa por roubo de 
veículo no Maria Antonia

PM apreendeu 1.826 caixas de cigarros 
em Sumaré; produto veio do Paraguai

Houve perseguição ao veículo 
roubado por ruas e pela Anhanguera
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Prefeito Zezé Gomes convocou 
reunião com secretariado para que 
as demandas do município fossem 
apresentadas ao chefe de gabinete 
do presidente da República

O prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) convo-
cou nesta segunda-feira 
(4) uma reunião de urgên-
cia com seu secretariado 
para que apresentasse ao 
chefe de gabinete do pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), Marco Au-
rélio Ribeiro, o Marcola, 
as demandas do municí-
pio nas diversas áreas do 
serviço público.

Durante a reunião, Mar-
co Aurélio Ribeiro desta-
cou que a sua vinda à Hor-
tolândia se deve a um pe-
dido especial do presiden-
te Lula e afirmou que o 
Governo Federal está tra-
balhando com um olhar 
municipalista para melhor 
atender as cidades do Bra-
sil. “Hortolândia é uma ci-
dade que vem se destacan-
do pela ótima gestão rea-
lizada pelo prefeito Zezé 
Gomes e a todo momen-
to um representante do 
município está em Brasí-
lia batendo nas portas dos 
ministérios em busca de 
programas e recursos. A 
angústia do presidente é 
a mesma que sua prefeito 
Zezé. Ele quer gerar em-
prego e garantir renda pa-
ra a população. O objetivo 
do presidente é cuidar das 

pessoas e isso ele vê que 
vocês estão fazendo aqui. 
Parabéns. Hortolândia é 
uma referência em políti-
cas públicas”, disse o as-
sessor de Lula. 

Marcola ressaltou ain-
da que o trabalho desen-
volvido em Hortolândia é 
importante e “sem dúvida” 
dará importantes frutos 
para o município. Horto-
lândia já foi contemplada 
com o Novo PAC (Progra-
ma de Aceleração do Cres-
cimento), por meio do pro-
grama “Minha Casa, Mi-
nha Vida”. Serão construí-
das 400 unidades habita-
cionais. Outra importan-
te conquista foi na área da 
saúde com a liberação de 
R$ 78 milhões. “Agora, es-
tamos trabalhando para 
que possamos avançar nas 
tratativas para o desenvol-
vimento de outros proje-
tos e ações de interesse do 
município. O Governo Fe-
deral voltou e Lula defen-
de um tratamento especial 
aos prefeitos e é nisso que 
estamos trabalhando”, ex-
plicou o chefe de gabinete 
do presidente.

Zezé, além de manter 
contato constante com os 
assessores do presidente 
em Brasília, atribuiu ao se-
cretário de Governo, Car-
los Augusto Cesar, o Cafu, 
a responsabilidade de or-

Braço direito de Lula, Marcola esteve em Hortolândia para debater projetos e recursos para a cidade

Lula envia assessor pessoal para ouvir 
e acolher demandas de Hortolândia
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Diversão para famílias, 
atividades ao ar livre, apre-
sentações artísticas e sen-
sibilização do público so-
bre políticas públicas in-
clusivas. O Dia Interna-
cional da Pessoa com De-
ficiência, celebrado neste 
domingo (03), foi marca-
do por mais uma ação pro-
movida pela Prefeitura de 
Hortolândia por meio da 
campanha “Dias de Cons-
ciência, Ativismo e Cultu-
ra”. O evento, organizado 
pelo Departamento dos 
Direitos Humanos, reu-
niu cerca de 600 pessoas, 
entre agentes públicos, en-
tidades representativas e 
moradores da cidade, no 
OAPE (Observatório Am-
biental Parque Escola), no 
Jd. Santa Clara do Lago II.

O público que compare-
ceu ao evento pôde apre-
ciar as belezas naturais do 
parque socioambiental e se 
entreter com as atividades. 
A ação contou com a apre-
sentação musical do Quin-
teto Cultura, grupo musical 
promovido pela Secretaria 
de Cultura, e de um gru-
po de percussão com ins-
trumentos inclusivos, liga-
do à entidade social horto-
landense “Luta Pela Vida”.

A inauguração do parque 
adaptado inclusivo às pes-
soas com deficiência se so-
ma a outras intervenções de 
melhorias e revitalização 
executadas no Observatório 
Ambiental Parque Escola. A 
instalação dos equipamen-
tos inclusivos foi uma pro-
posição apresentada pela 
Secretaria de Governo por 
meio do segmento das po-
líticas públicas voltadas às 
pessoas com deficiência. O 
objetivo é tornar acessível 

a prática esportiva para to-
dos os públicos.

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
exalta as políticas inclu-
sivas implementadas pe-
la Administração Pública 
Municipal. “No Dia Inter-
nacional da Luta da Pessoa 
com Deficiência, Hortolân-
dia vem cumprindo com o 
seu papel que é de cuidar 
das pessoas. Neste sentido, 
inauguramos mais um con-

junto de brinquedos adap-
tados no município, desta 
vez no Observatório Par-
que Escola do Jardim San-
ta Clara do Lago. Além da 
inauguração, houve o ‘trei-
não’ da equipe Pernas Vo-
luntárias, apresentação de 
balé adaptado, tenda de 
massagens e a apresenta-
ção do nosso Quinteto Cul-
tura. Sem dúvida, foi uma 
manhã maravilhosa e que 
entra para a nossa história”, 
comenta Zezé Gomes.

Parque adaptado é entregue no 
Dia da Pessoa com Deficiência

Evento reuniu cerca de 600 pessoas no Observatório Ambiental Parque Escola
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A vereadora Wal da Far-
mácia (UNIÃO) teve uma 
agenda de compromissos 
em Brasília, recentemente. 
A parlamentar foi recebi-
da por deputados federais, 
apresentando demandas 
de melhorias. Além disso, 
teve reunião com o minis-
tro da Fazenda, Fernan-
do Haddad. A parlamen-
tar ressaltou a conquis-
ta de duas viaturas para a 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), conquistadas, pe-
lo seu gabinete, junto aos 
deputados federais Rosan-
gela Moro e Felipe Becari.

Wal comentou que, 
além das agendas pre-
viamente marcadas com 
esses deputados, ela te-
ve a oportunidade de in-
teragir com outros parla-

mentares, apresentando 
ofícios. “Fomos solicitar 
emendas”, afirmou.

TARIFA ZERO
Wal também agradeceu 

ao prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) por ter acata-
do a indicação do seu ga-
binete, remetendo, à Câ-
mara, o Projeto de Lei (PL) 
que “institui a tarifa zero 
no serviço de transporte 
coletivo urbano de pas-
sageiros no município”. 
“Conto com os nobres ve-
readores para aprovarem 
esse projeto do Tarifa Ze-
ro, que vai sair do papel”, 
disse. “A população não 
irá mais pagar passagem, 
dentro do nosso municí-
pio”, completou, citando 
os diversos benefícios da 
iniciativa - como, inclusi-
ve, o fomento ao comércio 
e à economia municipal.

Wal da Farmácia garante 
duas viaturas para GCM

AGENDA EM BRASÍLIA
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 Viaturas para 
a GCM foram 
conquistadas 
pelo gabinete 
de Wal, junto 
a deputados 
federais
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ganizar e encaminhar as 
reivindicações da Prefei-
tura no Governo Federal. 

Na semana passada, Ca-
fu esteve na capital fede-
ral acertando detalhes de 
repasses financeiros para 
várias áreas. No próximo 
dia 18, ele vai novamente 
à Brasília, quando se reu-
nirá com vários represen-
tantes do Governo Federal 
para tratar de questões re-
lacionadas ao esporte, cul-
tura e infraestrutura.

De acordo com Zezé, a 
vinda de Marco Aurélio 
foi determinada pelo pre-
sidente Lula por conta da 
importância de Hortolân-
dia no cenário macroeco-

nômico da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), sendo um dos mu-
nicípios que mais cres-
cem no Brasil. “Horto-
lândia vem registrando, 
ano a ano, um importan-
te crescimento, sendo um 
dos principais destinos 
para novos investimen-
tos da iniciativa privada. 
Lula conhece muito bem 
Hortolândia, assim como 
a Região Metropolitana de 
Campinas e ficamos mui-
to felizes de poder contar 
com esse importante ca-
nal e juntos poder realizar 
importantes investimentos 
em benefício da nossa po-
pulação”, destacou Zezé.

Entre os projetos pon-
tuados durante o encontro 
está o financiamento pa-
ra aquisição de veículos e 
ônibus elétricos. “O minis-
tro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, estará na 
próxima semana em Horto-
lândia para a inauguração 
da Usina Solar do novo Pa-
ço Municipal e para o pre-
sidente Lula esse projeto 
pode ser um grande ‘case’ 
para o Brasil na atração de 
investimentos internacio-
nais. Lula vem defenden-
do na COP 28, Conferência 
do Clima, em Dubai, a mu-
dança da matriz energética 
e o Brasil tem todas as con-
dições de ser líder mundial 

na geração de energia lim-
pa e renovável”, disse Mar-
co Aurélio.

Outras demandas fo-
ram levantadas nas áreas 
da Saúde, Meio Ambiente, 
Educação, Esporte e De-
senvolvimento Social. “Foi 
uma reunião excelente e 
que aproxima Hortolândia 
do Governo Federal. Aqui, 
trabalhamos sem levar em 
conta a cor partidária, por 
isso, temos voz tanto no 
Governo do presidente Lu-
la, como no Governo Es-
tadual com o governador 
Tarcísio de Freitas. Aqui, 
a nossa bandeira é Horto-
lândia para o bem da nos-
sa gente”, finalizou Zezé.


